

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Pelaksanaan strategi *fundraising* yang diterapkan di Lembaga Amil Zakat Baitul Maal Amanah Jatinom Blitar yaitu, dengan metode *direct* dan *indirect* melalui media *online* dan *offline*. LAZ BMA Blitar menggunakan metode ini dalam pelaksanaan pengumpulan dana ZIS, diantaranya dengan layanan atau konsultasi di kantor LAZ BMA Blitar, kunjungan ke rumah donatur maupun calon donatur, kerjasama dengan perusahaan melalui dana CSR. Memanfaatkan komunikasi melalui sms, telepon maupun whatsapp, dan juga ada group whatsapp bersama dengan donatur untuk laporan kegiatan yang dilakukan. Sedangkan dengan metode *indirect* atau metode tidak langsung, seperti pemanfaatan media sosial seperti facebook dan instagram. Layanan kemudahan dengan *Transfer*, memanfaatkan moment hari besar, promosi melalui *banner* dan brosur, dan majalah Al-Ma'un yang dibuat setiap bulannya.
2. Strategi *Fundraising* Dalam Meningkatkan Pemasukan Dana ZIS melalui pembuatan Program Kepedulian di LAZ BMA Jatinom Blitar, yaitu tidak lain dengan memperhatikan unsur fundraising seperti memahami memahami Karakter calon donatur, Segmentasi, Identifikasi calon donatur, *positioning*,

produk, harga dan biaya, Promosi dan *maintenance*. Penawaran Program Kepedulian Meningkatkan Pemasukan ZIS di Laz BMA Blitar, dapat meningkatkan pemasukan ZIS pada Tahun 2020 dan Tahun 2021. Dilihat dari data yang diperoleh bahwa dari penawaran program kepedulian mencapai lebih dari 50% dari dana keseluruhan yang masuk.

Pemasukan di LAZ Baitul Maal Amanah Blitar dalam menghimpun dana terdapat dua media yaitu *Online, offline* (Layanan Kantor dan *door to door*). Dari kedua metode tersebut pada Tahun 2020 pemasukan tertinggi melalui metode layanan kantor dan pada Tahun 2021 pemasukan di kedua media mengalami peningkatan dengan jumlah tertinggi ada di media *Offline* metode layanan kantor. Pemasukan di LAZ Baitul Maal Amanah berasal dari Zakat, infaq dan sedekah serta infaq terikat.

## **B. Saran**

Dari hasil penelitian penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari kesempurnaan, masih banyak kekurangan yang harus dilengkapi dalam skripsi ini maka penulis menyampaikan saran berdasarkan permasalahan yang ditemukan di lapangan yaitu sebagai berikut:

1. Bagi Lembaga, hendaknya sering mengadakan koordinasi agar pelaksanaan fundraising maupun penyaluran dapat terlaksana dengan baik dan maksimal.
2. Terdapat banyak hal yang bisa diperdalam dan diperluas dari hasil penelitian ini. Diharapkan untuk penelitian selanjutnya dapat menghasilkan suatu temuan yang lain dari objek penelitian ini.

